

## BAKTISOSIAL PADA MASA PANDEMI COVID-19 DI KELURAHAN BAMBUPAMULANG

Adinda Dewi Asmara<sup>1</sup>, M. Abdilah<sup>2</sup>, M. Riza Fathoni<sup>3</sup>, Rahmawati Madanih<sup>4</sup>

<sup>1,2</sup>Prodi Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, 15419

<sup>3</sup>Prodi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, 15419

<sup>4</sup>Prodi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, 15419

Email: [adindadeas.176@gmail.com](mailto:adindadeas.176@gmail.com); [abdilahdil10@gmail.com](mailto:abdilahdil10@gmail.com); [rizafathoni4@gmail.com](mailto:rizafathoni4@gmail.com); [rahmawati@umj.ac.id](mailto:rahmawati@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Pandemi belum juga usai. Sudah setahun lebih kita masih dihantui oleh wabah penyakit yang mengganggu dan merubah kehidupan. Banyak sector yang sudah merasakan dampak dari pandemi ini tak terkecuali Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Kelurahan Bambu Apus Pamulang sedang menghadapi berbagai permasalahan yang diakibatkan pandemi Covid-19. Disana banyak masyarakat sekitar di Kelurahan Bambu Apus Pamulang dan juga para pekerja di wilayah kantor Kelurahan tersebut sulit menerapkan protocol kesehatan sebagai upaya pemberantasan Covid-19 seperti 5M (Memakai masker, menjaga jarak, menjauhi kerumunan, mengurangi mobilitas, dan mencuci tangan dengan air mengalir), lalu akibat dari pandemi Covid-19 yang belum kunjung usai ini, banyak warga sekitar Kelurahan Bambu Apus yang terdampak dari segi ekonomi. Banyak warga yang kehilangan pekerjaannya. Maka dari itu kegiatan yang kami lakukan berupa pemasangan banner mengenai 5M, pembagian masker, dan pembagian sembako. Metode pelaksanaan yang digunakan adalah dengan metode pelaksanaan sosialisasi dan bakti sosial untuk Pencegahan Covid-19 di Kelurahan Bambu Apus Pamulang dan menjalankan beberapa program yang telah disepakati dan disesuaikan dengan kebutuhan lokasi mitra. Secara garis besar dalam proses sampai pelaksanaan program sudah berjalan lancar dan sesuai rencana. Setiap program kerja yang sudah direncanakan dapat dilaksanakan dengan baik sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan tetapi disadari dalam pelaksanaannya masih terdapat kekurangan yang perlu dibenahi dimasa yang akan datang. Keterbatasan biaya, keterbatasan waktu yang dimiliki masyarakat dan motivasi masyarakat yang masih sangat kurang dalam mengikuti kegiatan yang kami programkan.

**Kata Kunci:** Bakti Sosial; Covid-19; Bambu Apus Pamulang

### ABSTRACT

*The pandemic has not ended. It's been a year more of us are still haunted by outbreaks of diseases that are disturbing and life-changing. Many sectors are already feeling the impact of this pandemic is no exception Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Kelurahan Bambu Apus Pamulang are facing a variety of problems that caused the pandemic of Covid-19. There are many people around in Kelurahan Bambu Apus Pamulang and also the workers in the territory of office of the Village was difficult to apply the protocol of health as an effort to eradicate Covid-19 such as 5M (Wear a mask, keep a distance, away from the crowd, reduced mobility, and wash your hands with running water), then a result of the pandemic Covid-19 which has not yet ended, many people around Kelurahan Bambu Apus affected in terms of economy. Many residents who lost his job. Therefore the activities that we do in the form of the installation of the banner is about 5M, the division of the mask, and distribution of food. The implementation method used is the method of socialization and social work for the Prevention of Covid-19 in Kelurahan Bambu Apus Pamulang and run some of the programs that have been agreed upon and tailored to the needs of a partner's location. Outline in peroses until the implementation of the program has been running smoothly and according to plan. Each work program has been planned to be executed in accordance with a predetermined schedule but realized in its implementation, there are still shortcomings that need to be addressed in the future. The limitations of cost, time constraints owned by the community and the motivation of the community that is still very less in the following activities that we programmed.*

**Keywords:** Social Work; Covid-19; Bambu Apus Pamulang

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata merupakan bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus dalam perguruan tinggi, karena dalam KKN terdapat unsur pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah *stakeholders* serta masyarakat.

Penyelenggaraan Kuliah Kerja Nyata diharapkan dapat menjangkau tiga sasaran utama. Pertama, sebagai wahana pembelajaran bagi para mahasiswa (peserta KKN) untuk mengaplikasikan berbagai teori yang diperolehnya selama dalam perkuliahan, sesuai dengan disiplin ilmunya masing-masing. Kedua, Kuliah Kerja Nyata dapat memberikan nilai tambah dalam rangka meningkatkan kualitas kehidupan masyarakat. Ketiga, Kuliah Kerja Nyata merupakan media untuk menambah pembelajaran, membangun kemitraan antara lembaga perguruan tinggi yang bersangkutan dengan masyarakat, termasuk di dalamnya sebagai upaya untuk membangun citra sekaligus dapat dijadikan sebagai ajang promosi perguruan tinggi yang bersangkutan.

Pandemi belum juga usai. WHO sendiri mendefinisikan pandemi sebagai situasi ketika populasi seluruh dunia ada kemungkinan akan terkena infeksi ini dan berpotensi sebagian dari mereka jatuh sakit. Sedangkan dilansir ABC News, pandemi adalah epidemi global. Pandemi sendiri adalah wabah atau peningkatan kasus penyakit dengan skala yang lebih besar.

Pelaksanaan KKN UMJ tahun 2021 dilaksanakan dengan menggabungkan kegiatan online dan offline. Oleh karena itu disebut KKN Hybrid. Terdapat syarat jika mahasiswa ingin melakukan KKN secara offline yaitu dengan memperhatikan dan menerapkan protocol kesehatan yang ketat saat pelaksanaannya karena kondisi pandemi Covid-19 yang belum mereda. Secara garis besar, KKN UMJ 2021 berbasis hybrid ini dilakukan pada domisili masing-masing mahasiswa yang mengikuti KKN.

Pelaksanaan KKN kelompok 83 dilakukan di Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Bambu Apus adalah sebuah Kelurahan, Terletak di Kecamatan Pamulang, Kotamadya Tangerang Selatan, Propinsi Banten-Indonesia. Yang memiliki jumlah total penduduk sebanyak 19.705, dan memiliki

jumlah RW sebanyak 9 serta 69 RT. Bambu Apus dulu merupakan bagian dari desa Kedaung, pada tahun 1980an dimekarkan, dan pada tahun 1985 resmi berdiri Desa Bambu Apus yang mengikuti kemantren Ciputat bersama Desa Kedaung, lalu tahun 1990 mengikuti kemantren Pamulang, dan tahun 1991 kemantren Pamulang menjadi Kecamatan Pamulang. Pamulang adalah sebuah kecamatan di Kota Tangerang Selatan. Sebelum Kota Tangerang Selatan menjadi kota otonom, Pamulang merupakan salah satu kecamatan dari Kabupaten Tangerang. Dulunya, Pamulang merupakan bagian dari Kecamatan Ciputat. Kecamatan Pamulang merupakan pemekaran dari Kecamatan Ciputat pada tahun 1993 sesuai PP no 3 tahun 1992.

Tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah untuk membangun kerjasama antar pemerintah, masyarakat, dan perguruan tinggi, membangun rasa kepedulian social dan tanggung jawab pada mahasiswa, memberikan pengalaman dan keterampilan mahasiswa dalam memanfaatkan teknologi informasi, terbantunya masyarakat dalam mengatasi masalah kemasyarakatan, serta memberdayakan masyarakat untuk mengelola potensi yang ada untuk meningkatkan kualitas kehidupan.

Berdasarkan hasil wawancara dan diskusi dengan mitra, disimpulkan bahwa terdapat beberapa permasalahan yang dihadapi mitra. Diantaranya adalah masyarakat sekitar di Kelurahan Bambu Apus Pamulang dan juga para pekerja di wilayah kantor Kelurahan tersebut sulit menerapkan protocol kesehatan sebagai upaya pemberantasan Covid-19 seperti 5M (Memakai masker, menjaga jarak, menjauhi kerumunan, mengurangi mobilitas, dan mencuci tangan dengan air mengalir), lalu akibat dari pandemi Covid-19 yang belum kunjung usai ini, banyak warga sekitar Kelurahan Bambu Apus yang terdampak dari segi ekonomi. Banyak warga yang pekerjaannya terganggu bahkan sampai hilang karena PHK. Banyak pelaku usaha sepi pembeli yang mengakibatkan kurangnya pemasukan. Maka dari itu kegiatan yang kami lakukan berupa pemasangan banner mengenai 5M, pembagian masker, dan pembagian sembako. Kami harap wujud dari kegiatan kami akan berdampak baik pada masyarakat sekitar Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Selain itu, kami juga berharap kegiatan ini

akan menambah wawasan dan pengetahuan kami sehingga kami bisa lebih peka dan peduli pada permasalahan social sekitar.

## 2. METODE

Untuk dapat menjalankan Program Kerja kami maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang terstruktur. Berikut ini metode pelaksanaan sosialisasi dan bakti sosial untuk Pencegahan Covid-19 di Kelurahan Bambu Apus Pamulang yang berlokasi di Jl. Bampu Apus, Kedaung, Kec. Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten dan menjalankan beberapa program yang telah disepakati dan disesuaikan dengan kebutuhan lokasi mitra yaitu sosialisasi pencegahan Covid-19 berupa pemasangan banner mengenai 5M, pembagian masker, dan pembagian sembako.

Program KKN ini dilaksanakan berdasarkan himbauan yang diberikan pada saat pembekalan KKN, dengan membatasi kerumunan serta membuat kegiatan untuk pencegahan Covid-19. Adapun program Tim yang dibagi sesuai dengan ketentuan KKN ini diantaranya:

### Sosialisasi Kebijakan 5M Melalui Pemasangan Banner

Tujuan: Dengan dilakukannya Pemasangan banner di Kelurahan Bambu Apus, merupakan bentuk sosialisasi dalam Kebijakan 5M sebagai upaya pencegahan Covid-19.

### Pembagian Masker

Tujuan : Dengan dilakukannya pembagian masker dapat mengurangi atau memperkecil penyebaran wabah virus Covid-19

### Pembagian Sembako

Tujuan : Dengan dilakukannya pembagian sembako diharapkan dapat sedikit membantu perekonomian warga yang terdampak Covid-19

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pandemi Covid-19 telah melumipuhkan banyak sisi kehidupan manusia. Dalam situasi ini umat Islam Indonesia turut diuji antara lain dalam aspek solidaritas dan kemajemukannya. Muhammadiyah menjalankan 4 poin strategis dalam satu sistem komando utuh MCCC. Empat poin strategis itu adalah pembagian

kerja di bidang penyuluhan, pelayanan kesehatan, advokasi kolaborasi dan pemberdayaan masyarakat yang menasar seluruh warga Indonesia tanpa melihat latar belakang suku dan agama.

Dari hasil pengabdian masyarakat dilihat dari beberapa program atau kegiatan yang dilakukan oleh Kelompok 83 KKN UMJ 2021 yang mengacu pada salah satu dari empat (empat) poin strategis dalam satu sistem komando utuh MCCC yaitu pengabdian masyarakat dan salah satu visi Muhammadiyah yaitu mewujudkan amalan-amalan Islam dalam kehidupan pribadi, keluarga, dan masyarakat sudah direalisasikan oleh Kelompok kami yaitu Kelompok 83 dengan memberikan bantuan social di masa pandemi Covid-19. Bantuan yang dilakukan yaitu membagikan masker sebagai bentuk pencegahan dari pandemi Covid-19 dan mendukung kebijakan pemerintah yaitu 5M. Bantuan lain yaitu membagikan sembako kepada masyarakat sekitar Kelurahan Bmabu Apus Pamulang yang terkena dampak pandemi Covid-19. Dan untuk mengingatkan warga sekitar agar taat protocol kesehatan maka kami telah membuat dan memasang banner di Kantor Kelurahan Bambu Apus Pamulang dan juga telah kami sebarluaskan lewat social media YouTube dan Instagram Kelompok 83

Kegiatan telah dilakukan secara offline dengan menggunakan protocol kesehatan yang ketat. Berikut kegiatan atau program KKN yang dilakukan:

### 1. Pemasangan Banner (Kebijakan 5M)



Pemasangan banner mengenai Kebijakan 5M (Memakai masker, Menjaga jarak, Mencuci tangan, Menghindari kerumunan, Mengurangi mobilitas) dilakukan di depan Kantor Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Pemasangan banner dibantu oleh beberapa petugas kelurahan Bambu Apus Pamulang dan warga sekitar. Program ini dilakukan sebagai upaya dukungan bagi kebijakan pemerintah yang sudah ditetapkan dan sebagai upaya sosialisasi terhadap masyarakat sekitar

Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Karena pada kenyataannya, disana tingkat kesadaran masyarakat mengenai 5M masih kurang. Masih banyak masyarakat bahkan staff kelurahan yang lalu lalang tidak memakai masker, tidak menjaga jarak, sampai berkerumun. Dengan adanya banner diharapkan dapat menjadi pengingat masyarakat agar terus menerapkan 5M dan menerapkan protocol kesehatan yang ketat selama pandemi Covid-19 belum mereda. Tanggal / Hari : Kamis, 22 Juli 2021

Waktu : 10.00–10.30 WIB

Sasaran : Masyarakat sekitar Bambu Apus yang melintas dan juga para pekerja di Kelurahan Bambu Apus.

## 2. Pembagian Masker



Pembagian masker dilakukan untuk meningkatkan kesadaran masyarakat agar lebih menaati protocol kesehatan di masa pandemi Covid-19. Pembagian masker dilakukan oleh kami dan Pak Marian selaku perwakilan dari pihak Kelurahan Bambu Apus Pamulang. Masker yang diberikan sebanyak 98 masker yang dimasukkan dalam plastik bening. Dalam satu plastic terdapat 2 (dua) masker berwarna hitam dan putih (masker medis). Jadi total yang dibagikan sebanyak 49 kantong plastik masker kepada 49 orang.

Tanggal / Hari : Kamis, 22 Juli 2021

Waktu : 10.30–12.00 WIB

Sasaran : Masyarakat Sekitar Kelurahan Bambu Apus Pamulang

## 3. Pembagian Sembako



Pembagian sembako diberikan kepada warga yang membutuhkan dan yang terkena dampak pandemi Covid-19. Pembagian sembako dilakukan secara ikhlas menggunakan dana pribadi.

Di dalam paket sembako berisikan:

- Beras
- Minyak goreng
- Teh Tubruk
- Mie instan

Tanggal / Hari : Kamis, 22 Juli 2021

Waktu : 09.00–12.00 WIB

Sasaran : Warga Sekitar Kelurahan Bambu Apus yang membutuhkan dan terkena dampak pandemi Covid-19

## 4. KESIMPULAN

Secara keseluruhan program KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus dapat terlaksana dengan baik sesuai rencana dengan tetap mematuhi standar protokol kesehatan Covid-19. Keberhasilan program kegiatan KKN ini tidak lepas dari dukungan, partisipasi dan peran serta dari semua pihak terkait, khususnya kerjasama dari seluruh peserta KKN Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus dan juga Dosen Pendamping Lapangan (DPL) yang selalu mensupport, membimbing dan mengarahkan agar pelaksanaan program kegiatan KKN Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus berlangsung efektif dan efisien. Di samping itu peran serta dari mitra dan masyarakat yang telah memberikan kesempatan kepada Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat.

Setiap keberhasilan dan kesuksesan tidak selalu berlangsung dengan kemudahan, hambatan dan kendala biasanya selalu muncul pada setiap kegiatan, termasuk dalam pelaksanaan kegiatan KKN Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus ini. Hambatan dan kendala yang terjadi dalam pelaksanaan program kegiatan KKN ini antara lain lebih banyak dari intern kelompok antara lain: peserta KKN Kelompok 83 Sub Mitra Kelurahan Bambu Apus kurang persiapan sehingga saat pelaksanaan ada barang yang terlupa untuk dibawa.

Secara garis besar dalam proses sampai pelaksanaan program sudah berjalan lancar dan sesuai rencana. Setiap program

kerja yang sudah direncanakan dapat dilaksanakan dengan baik sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan tetapi disadari dalam pelaksanaannya masih terdapat kekurangan yang perlu dibenahi dimasa yang akan datang. Keterbatasan biaya, keterbatasan waktu yang dimiliki masyarakat dan motivasi masyarakat yang masih sangat kurang dalam mengikuti kegiatan yang kami programkan.

### UCAPAN TERIMAKASIH

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT beserta Nabi Muhammad SAW atas rahmat dan karunia yang diberikannya sehingga penulis dapat melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat dan menyelesaikan jurnal yang berjudul "Bakti Sosial Pada Masa Pandemi Covid-19 di Kelurahan Bambu Apus Pamulang".

Dengan selesainya kegiatan pengabdian masyarakat ini, penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada Ibu Rahmawati, M. Si sebagai dosen pembimbing lapangan atas segala bimbingan, tenaga dan waktunya sehingga kami kegiatan ini bisa terlaksana dengan baik.

Terimakasih pada Kelurahan Bambu Apus Pamulang yang telah bersedia menjadi mitra pengabdian masyarakat Kelompok 83. terkhusus terimakasih pada pak Marian Susanto yang telah banyak membantu dalam proses perizinan dan lainnya.

Terimakasih juga kepada teman-teman Kelompok 83 KKN UMJ 2021 atas kerjasamanya, terimakasih karena sudah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk merealisasikan dan melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat di Kelurahan Bambu Apus Pamulang.

### DAFTAR PUSTAKA

Amalia, H., Retnasari, T., & Rachmawati, S. (2020). Pemanfaatan Teknologi Informasi Untuk Meningkatkan Pelayanan Akademik Rumah Tahfidz Dan Tpq Sakinah Cipayung Jakarta Timur. *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(2), 228–235. <https://doi.org/10.31294/jabdimas.v3i2.8550>

Afandi. (2020). Empat Peran Strategis Muhammadiyah Bantu Pemerintah Lawan Pandemi. Diterima dari <https://muhammadiyah.or.id/peran-strategis-muhammadiyah-bantu-pemerintah-lawan-pandemi/>

Anonim (2017). Bambu Apus. Diperoleh dari [https://kecpamulang.tangerangselatankota.go.id/main/content/index/bambu\\_apus/20](https://kecpamulang.tangerangselatankota.go.id/main/content/index/bambu_apus/20)

Gunawan, Handri. (2018). Teologi Surat Al-Maun dan Parktis Sosial Dalam Kehidupan Warga Muhammadiyah. *Jurnal Sosial dan Budaya Syari: FSH UIN Syarif Hidayatullah Jakarta*. Vol. 5 No.2 (2018), hal 162-163. pp.161-178, DOI: 10.15408/sjsbs.v5i2.9414

Hariyanto, E., & Wahyuni, S. (2020). Sosialisasi Dan Pelatihan Penggunaan Internet Sehat Bagi Anggota Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Mozaik Desa Pematang Serai. *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(2), 253–259. <https://doi.org/10.31294/jabdimas.v3i2.8449>

Keguruan, F., & Universitastadulako, I. P. (n.d.). *Abdimas Umtas: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat LPPM-Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya*, (2), 154–161.

Perdana, Amalia, dkk (2013). Pengaruh Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (Kkn) Terhadap Keterampilan Sosial Mahasiswa Program Studi Ppkn Universita Lampung Tahun 2013. *Jurnal Pendidikan*, Hal 4.

Puti Yasmin. Diambil 1 Agustus 2021, dari detikNews. Website: <https://news.detik.com/berita/d-4935658/ini-arti-pandemi-yang-who-tetapkan-untuk-virus-corona>

Saswandi, Tri. Dkk. (2019). Analisis Penerapan Nilai-Nilai Al-Islam dan Kemuhammadiyah dalam Perkuliahan. *Jurnal Pendidikan Indonesia*. STKIP Muhammadiyah

Sungai Penuh, Jambi. Volume 5 Nomor  
1, April 2019. p-ISSN 2476-9886 e-  
ISSN 2477-0302.